

## RÉSUMÉ

L'état de la conservation des parcs nationaux en Côte d'Ivoire est caractérisé par les nombreuses infiltrations des paysans à la faveur de l'engouement suscité par la culture du cacao. L'un des plus infiltrés, de ces aires protégées, est le parc national de la Marahoué. La dégradation continuelle de ce parc national s'explique à travers cet article par la stratégie collective de solidarité que mobilisent les chefs d'exploitation pour rester propriétaires de leurs plantations. Cet objet est capté par une analyse de contenu des discours des populations riveraines et infiltrées du parc.

Il ressort de là que l'environnement naturel du parc national de la Marahoué est construit par les rapports de mise en commun des forces des chefs d'exploitation pour contourner les forestiers et mettre en valeur leurs plantations. Perçues et appréhendées comme un marché, les ressources du parc sont accaparées et exploitées par la mise en œuvre d'un capital : le capital social.

**Mots clés** : Solidarité – Lien social – Capital social – Parc national – Marahoué.

## ABSTRACT

*The conservation of national parks in Côte d'Ivoire is characterized by the infiltration of many farmers in the context of the craze generated by the cultivation of cocoa. The most infiltrate of these protected areas is the National Park Marahoué. Continued degradation of this national park is explained through the article by the collective strategy of solidarity that mobilize farmers to preserve their plantations.*

*This object is captured by a content analysis of the speeches of local populations and infiltrated people in the park. It appears that the natural environment of the National Park Marahoué was built by the forces reports of farm managers to get around the*